

EL GRADUADOR

—(Sale todos los días, excepto los lunes.)— Periódico político y de intereses materiales —(Numeros sueltos, 10 céntimos de pta.)—

PRECIOS DE SUSCRICION.	ANUNCIOS Y COMUNICADOS.	PUNTOS DE SUSCRICION.	PUBLICACIONES.
En Alicante..... 1'50 pts. al mes En los demás puntos 5 « trimestre Fuera de España..... 15 » »	Se insertarán á precios convencionales, haciendo efectivo su importe adelantado. No se devuelven orijinales	En la redaccion de este periódico. Reclamaciones y correspondencia, á su Director D. ANTONIO GALDÓ LOPEZ.	Toda obra que se remita á esta redaccion se anunciará gratis, publicándose un juicio crítico si se juzga conveniente

BAÑOS de Ntra. Sra. de Orito. EN MONFORTE

PROVINCIA DE ALICANTE.
Aguas clausurado-sódico-ferruginoso-azoado arsenicales. Premiadas en la exposición farmacéutica celebrada este último año en Madrid.

Temporada oficial desde 1.º de Junio á 30 de Setiembre.

Son una panacea para la diátesis, herpética, escrofulosa, y sus diferentes manifestaciones, el infarto crónico de los órganos interiores, pulmón, hígado, bazo y matriz, los catarros crónicos de cualquiera de las mucosas; la anemia y clorosis y la apepsia ó dispepsia, atónicos ligados á grandes caquexias. Las úlceras sérdidas ó atónicas de la piel, y sobre todo, esos estados de pauperismo orgánico debidos á grandes privaciones ó excesos en la vénus que determinan una vejez prematura, siendo su consecuencia la impotencia y esterilidad, las cuales desaparecen con el empleo metódico de estas aguas, adquiriendo los individuos la robustez y fuerza de la juventud mas vigorosa.

Medios de transporte.

La proximidad de la carretera de Alicante á Ocaña, y la línea férrea de Madrid á Alicante, son las principales vías de comunicación de que pueden disponer los bañistas, que encontrarán carruajes á propósito, tanto en Novelda como en Alicante, á la llegada de los trenes, para su traslación cómoda y rápida al Balneario de «Ntra Sra. de Orito.» Hay fonda y casas para vivir en familia.

El que desee más antecedentes, puede pedir la luminosa memoria que sobre estas aguas publicó el acreditado médico cirujano D. Vicente Navarro, la que se facilitará gratis pidiéndola al Administrador de los baños de Orito, Monforte. (Provincia de Alicante) ó á D. José Soler y Sanchez, farmacéutico, plaza San Cristóbal, 12, Alicante.

Hay habitaciones para vivir en familia, desde el ínfimo precio de 4 reales á 16.

Los cubiertos en la fonda, han sufrido una rebaja, lo mismo que las habitaciones, que se alquilan hoy á 4, 6 y 10 reales.

La fonda está á cargo de una persona en extremo competente, el acreditado cocinero D. José Blaseo.

FLETAMENTOS.

Los capitanes de buques que deseen fletarse con cargamento de sal, de las minas de Torrevieja, con destino á la Costa Cantábrica y en primer término, para la ría de Betanzos y Coruña, pueden dirigirse al Agente Consignatario D. Maximino Morán, quien dará los permisos que se precisen. —Quiroga, número 8, Torrevieja.

NUEVO ADELANTO EN FOTOGRAFIA.

El Sr. Guyot, fotógrafo, calle de Bailén, núm. 4, tiene el gusto de participar al público que emplea un nuevo método instantáneo por el que los retratos de los niños salen con más seguridad y perfección.

DISCURSO PARLAMENTARIO DE DON EMILIO CASTELAR.

(Sesión del Congreso de los Diputados, 12 de Julio de 1883.)

(Continuación.)

Señores diputados: los partidos que no posponen su intolerancia dogmática, sus intereses generales á la patria, esos partidos no merecen el nombre de partidos; son facciones. Y al interés de la patria, conviene hoy que el ensayo legal de aliar la democracia con la monarquía, se cumpla sinceramente por aquellos que creen y que esperan en ese ensayo, sin encontrar jamás la sombra de nuestro pesimismo. Y no lo encontrareis, señores diputados, mientras yo aliente. No me importa el fuego de las pasiones demagógicas, por que yo caí en ese fuego el año 1873, y resulté como el amianto, incombustible. Así es, señores, que todos, absolutamente todos los partidos, lo mismo el partido que se sienta en aquellos bancos, lo mismo el partido que se sienta en estos otros, lo mismo una fracción más avanzada, todos los partidos, desde el fusionista hasta el radical, pueden contar, con nuestra cooperación no, pero sí con nuestro aljamiento y con nuestra expectación completamente benévola.

¿Qué diriais de un químico que sabiendo como ciertas moléculas en un período de calor se desligan y se apartan, en vez de dejarlas desligarse por su propia virtud, por su propia fuerza, metiera las manos en el agua hirviendo de la retorta para separarlas? No; en el ensayo para aliar la democracia con la monarquía, yo no he de meter las manos para contener todo progreso y toda reforma, porque soy, he sido y seré un factor de libertad dentro de mi patria. (Aplausos.)

Pero, señores, hay que hablar claro; hay que hablar muy claro; hay que mirar el problema con la conciencia en los labios y con el corazón en la mano. Es preciso que tengamos la virilidad suficiente para ver de nuestras ideas las dificultades, porque no creais que las dificultades se conjuran con ocultarlas.

Tengo sinceridad bastante para decir que si llegase por vuestra virtud y para fortuna de otras instituciones á aliarse la democracia con elementos que parecen repulsivos á su naturaleza, si esto se consiguiera en el porvenir, nosotros, los republicanos de siempre, tendríamos que renunciar por completo á nuestras esperanzas, y lo digo con toda sinceridad; pero tened vosotros en cambio la sinceridad de decir, que si el proyecto fracasa, que si el ensayo se malogra, que si la democracia y la monarquía son incompatibles, vendrá, no por nuestra fuerza, sino por su propia virtud, el triunfo de la República. Señores, la ciencia consiste en distinguir los semejantes. Nada se confunde tanto en apariencia como los semejantes, nada en realidad se aparta tanto. Inteligencia y razón, parecen una misma cosa, y examinadas, son facultades distintas, aunque colocadas en una misma jerarquía; pues bien, no se trata de aliar la monarquía, con el partido progresista. El nombre

de progresista, nombre gloriosísimo, al cual saludo con respeto, porque representa una gran tradición; ese nombre sabe todo el mundo de donde viene; viene de la filosofía del pasado siglo; pero no sabe nadie á dónde vá, porque como entonces existía vaguedad de sentimientos y las ideas no estaban bien definidas, se dió el nombre de progresista, es decir, elemento cuyos límites no están determinados, que representa movimiento, evolución indefinida, el ser más liberal hoy que ayer, más liberal mañana que hoy, algo que significa una tendencia justa; pero cuyos límites, como digo, no están determinados. No basta aliar la monarquía con el partido progresista, hay que aliar la monarquía histórica española con la democracia histórica española, y solo con la democracia histórica española. Y así como las circunstancias históricas de la democracia española no dependen ciertamente de ella, sino que dependen del tiempo; las circunstancias históricas de la monarquía española, y de la democracia española no dependen ya de la monarquía ni de la democracia.

No me cite el señor Sagasta, como suele, tantos ejemplos extraños: no se puede comparar la democracia histórica española con el radicalismo de ningún otro pueblo. No se puede comparar con el radicalismo inglés, más social que político; no se puede comparar con el radicalismo belga, más religioso que político; no se puede comparar con el radicalismo italiano, más unitario que político; no se puede comparar con el radicalismo alemán, más nacional que político. Nuestro radicalismo proviene de condiciones que no se ha impuesto á sí, sino que le han impuesto la repugnancia y la resistencia de las antiguas monarquías. Así es, señores, que el liberal belga se encuentra con la casa que ha destruido los Oranges y fundado la independencia de Bélgica; el liberal británico se encuentra con la casa que ha destruido á los Stuardos y ha fundado la libertad de Inglaterra; el liberal italiano se encuentra con la casa que ha destruido á los Borbones y ha fundado la unidad y la independencia italiana, pasando por la corona de los reyes y las tiaras de los Papas; el liberal alemán se encuentra con la casa que ha destruido los Aupsburgos y heredera del gran Federico II, representa la filosofía y la unidad de Alemania; pero nosotros nos encontramos con la casa tradicional á quienes los Riegos, los Porlier, los Laey, los Zurbanos dieron un trono y que dió á esos mártires un sangriento cadalso. (Fuertes y prolongados rumores. El señor Cánovas del Castillo pide la palabra.)

Para calmar la agitación de la Cámara, que no me gusta promover, aunque suele lisonjear á los oradores, debo decir que yo no digo ahora estas cosas por un apostolado innecesario en contra la monarquía y en favor de la República; no, permitidme que me queje si me atribuis tales móviles, en verdad impropios de mi responsabilidad. Yo digo estas cosas para obligaros á poner la mano en la dificultad del problema que vais á resolver. La democracia histórica española, sin culpa de ella, por culpa de otros, es la

democracia más radical que hay en toda Europa; el partido liberal español, sin culpa suya, por culpa de otros, es el partido liberal más avanzado que hay en toda Europa. Pues qué, y no digo esto en son de censura, sino en son de alabanza; pues qué me puesto yo algún obstáculo al señor Sagasta? ¿No habeis servido todos y habeis hecho bien á la República? Pues qué, ¿no tiene tradiciones republicanas casi toda la izquierda dinástica? Pues qué, ¿las tradiciones se quitan como se quita la serpiente su camisa? ¿Se dejan en el camino como se dejan ciertos organismos ó partes del organismo aquellos seres que los transforman fácilmente? No, señores diputados, es necesario decir esto para saber que el partido democrático español, si ha de gobernar como él quiere, necesita gobernar con una grande autoridad moral para tener una grande influencia moral. No se tiene, no se puede tener influencia moral cuando en visperas del gobierno ó en el gobierno se dejan los principios. Es necesario venir á la realidad. Harto ha perdido de influencia el partido avanzado español renunciando á sus célebres tres jamases; harto ha perdido de influencia moral el partido liberal español gobernando bajo la bandera que llamó un día célebre facciosa y rebelde. No querais, no, que se humille más, que baje más la espina dorsal; no lo querais, porque si tal hicierais, de nada os serviría en el gobierno. Es necesario, completamente necesario que la monarquía histórica española se una, se confunda, se aligue con el partido democrático histórico español. Esta es la necesidad de la política. (Muy bien, en la izquierda.)

Señores, ya sabeis lo que he dicho antes, que no quiero nunca decir esto sin poner al lado mi correspondiente declaración. Contad con nosotros no os opondremos ninguna dificultad para que os agrupeis. ¿Sabeis por qué? Pues voy á deciroslo. En esta patria de suelo tan removido; en esta patria de aire tan huracanado; en esta patria, donde el silbato de un capitán general en un cuartel basta para cambiar la decoración política; en esta patria, donde á cada paso se suceden una revolución á un golpe de Estado; en esta patria, donde he oido yo mismo decir á cierto poder, al cual ahora defendeis muchos: ¡oh, qué vá á ser de nosotros si en Febrero no hay una crisis ministerial en esta patria, donde todas las pasiones se hallan enardecidas, y no hay institución que esté bien asentada sobre su base, si alguna vez yo viniese al gobierno, tendría derecho á deciros: ayudadnos á demostrar la compatibilidad de la república con el orden, ya que tanto os he ayudado yo á demostrar la compatibilidad de la monarquía con la democracia. Y cuento, señores, la diferencia sustancial que hay entre nuestras diversas situaciones, lo cual aumenta el valor de mi abnegación y de mi sacrificio; cuento que todos vosotros podeis servir con honra, todos, incluso los conservadores, á una república en donde se haya mostrado la alianza de la democracia con el orden (Una voz de los conservadores: Jamás), mientras nosotros no podemos jamás servir á la monar-

quia, aunque muestre su consonancia con la democracia, porque si la monarquía no nos excluye de su seno, nos excluye nuestra conciencia y nuestra historia. (Aplausos prolongados en las minorías republicanas y las tribunas)

(Se continuará.)

ALICANTE 18 DE JULIO 1883.

Hemos sabido con gusto, que los pescadores de atún, de la isla de Tabarca, se han concertado para reunir en un fondo común, el producto de su industria, con objeto de repartirlo por partes iguales al concluir la temporada. Celebramos mucho la realización de éste pensamiento, que indica la buena armonía que distingue á los honrados habitantes de la mencionada isla.

Para completar su excelente idea, nos permitimos recomendarles un medio, que no dudamos será aceptado. Iniciada la sociedad en provecho recíproco, no deben limitarse á la sencilla operación de recoger las utilidades y guardarlas hasta la época señalada para su reparto, porque sería sensible tener inactivo un capital que puede proporcionarles positivas ventajas é indudables economías. Por de pronto, deben autorizar á la Junta ó Comisión depositaria, que adquiera directamente del comercio, los artículos de primera necesidad, como el pan, arroz, aceite, vino, bacalao, etc., etc, y constituir un depósito para espenderlo á los asociados, al mismo precio de coste, con el objeto de beneficiar el crecido aumento que se ven obligados á dejar ahora, á las tiendas de comestibles, evitado al mismo tiempo, las adulteraciones á que suelen recurrir algunos tenderos poco escrupulosos. De ésta manera, conseguirán á la vez, comer alimentos sanos y un importante beneficio al final de temporada.

En la sala de presupuestos del Congreso se reunieron ayer tarde los Sres. Cánovas, Balaguer, Carvajal, Maisonnave, Albacete y Navarro Rodrigo para tratar de la cuestión azucarera

Acordóse que el último de dichos señores visitase al presidente del Consejo y ministro de Hacienda, para conceder el criterio del Gobierno respecto á la autorización concedida al Sr. Cuesta en este asunto.

La ilustrada *Sociedad Obrera* de Tarragona, ha tenido la galantería de nombrar socio de mérito á nuestro querido Director, cuya deferencia agradecemos muy sinceramente.

Al propio tiempo nos ha mandado un Reglamento y título correspondiente.

La espresada *Sociedad*,—que se dedica á la ilustración de todos sus socios—se propone también publicar una *Revista*, que revele los progresos artísticos y literarios de la misma.

Al repetirle las gracias, le damos la más cumplida enhorabuena por los levantados fines que persigue.

En el último Consejo de ministros, se ha dado cuenta de un pensamiento patrocinado por una compañía fran-

cesa, encaminado á construir un túnel submarino que ponga á la península en comunicación terrestre con Africa por la parte correspondiente al estrecho de Gibraltar.

Es decir, lo mismo que se trata de verificar entre Francia é Inglaterra, por el canal de la Mancha.

Relación de los pliegos que para los Juegos Florales que se han de celebrar en el próximo mes de Agosto en el Casino de esta capital, se han recibido en la Secretaría de dicha Sociedad, y cuyos lemas son como sigue:

(Continuación.)

- N.º 25 Dichoso el que trabajando encuentra su distracción.
- 26 Yo sueño con la gloria, dulce (sueño, tan solo en alcanzarla tengo (empeño
- 27 ¡En todo!
- 28 La siempreviva y el laurel.
- 29 Lloras? A.....
- 30 Al mar.
Tu cuna de ilusiones;
tu espejo de la gloria de Dios.
- 31 España en el siglo xx.
- 32 El trabajo es la ciencia... virtud... felicidad.
- 33 Jamás al poderoso, mis can- (ciones
Cobarde dirigi
Jamás de adu'ación al torpe (cielo
Mezquino descendí.
Jamás los roncos sonos de mi (lira
Con humildad dé al viento
Siempre salió de mi gargan- (ta bronca
Independiente el atrevido (aliento.
- 34 X. Y. Z.
- 35 ¡Bendita tú, toda entera
Alicante la preciosa,
Si verte otra vez pudiera
solamente te pidiera
un hoyo bajo una loza.
A Campoamor.
- 36 Hágase la luz
y la luz fué hecha.
- 37 Las golondrinas.
- 38 Dura lex, sed lex.
- 39 A Ella... ¡Amor!
- 40 Cuando pienso en tí, siglo,
estoy sobre el sagrado trípode.—Pelletan.
- 41 Mox Latinorum Lucentum

Al publicar ayer el telegrama de felicitación del *Comité*, á nuestro querido amigo y gete Sr. Castelar, se omitió el nombre de D. José Martínez Pastor, por distracción involuntaria del corrector de pruebas.

EXTRACTO

DEL BOLETIN OFICIAL DE AYER.

Circular del Gobierno Civil de la provincia, encargando á los alcaldes de los pueblos y fuerza de la Guardia Civil y demás dependientes de la Autoridad, procedan á la busca y captura de unos gitanos.

Programa para los concursos ordinarios de 1884 y 85 que abre la Real Academia de Ciencias Morales y Políticas, en cumplimiento de sus estatutos.

Circular de la Comisión Provincial, anunciando la subasta para llevar á efecto las obras de reparación necesarias en el Hospital de San Juan de Dios y Casas de Beneficencia de esta capital.

Extracto de las sesiones celebradas por la Comisión provincial, en los días 1, 2, 7, 8 y 9, de Junio último.

Anuncio del Administrador de Contribuciones y Rentas, poniendo en conocimiento del público, que la relación de los contribuyentes deudores por territorial que han sido declarados fallidos por el año económico de 1881 á 82, estará de manifiesto en la Secretaría de la Comisión de evaluación de esta capital, por término de seis días.

Edictos de varios Ayuntamientos, sobre asuntos de sus respectivas localidades.

Edicto de la Secretaría de Gobierno del distrito de la Audiencia de Valencia, anunciando la vacante de la plaza de Médico forense en el Juzgado de primera instancia de Gandía.

GACETILLAS.

TEATRO-CIRCO.—Esta noche tendrá efecto una variada y amena función de moda, en la cual serán las señoras obsequiadas con preciosos bouquets y elegantes programas al cromo.

Continúan los ensayos preparatorios de la célebre zarzuela *Boccaccio*, en la que tanto se distingue la simpática tiple, Srta. Nadal, y para cuya obra se están construyendo magníficas decoraciones y un lujoso vestuario.

Ya daremos más detalles acerca de este espectáculo.

ES MUY JUSTO.—Los vecinos de la calle de Roger, que tienen sus casas al comienzo de la calle en donde se establecen puestos de frutas y hortalizas, se quejan, y con razón sobrada, de que se les hagan tragar, diariamente, algunas raciones de inmundos polvos, solo por economizar un par de cántaros de agua que, á lo sumo, llegarían á invertirse regando dicho trozo de calle, antes de proceder al barrido del mismo el sirviente del mercado, á cuyo cargo se halla esa operación. Y lo más gracioso del caso es que, después de haber levantado mil nubes de polvo, suele regarse... ¡Crée el Sr. Teniente Alcalde del distrito, que no es muy justa la queja que exhalan los pacíficos moradores de la calle de Roger? Esperamos que se les atienda; porque, al fin y al cabo, ¿qué valen unas gotas de agua, señor Alcalde?

PREMIO MERECIDO.—El testamento del marqués de Pickman lega 8000 duros para los obreros y empleados de la fábrica de loza de la Cartuja de Sevilla, como premio á la fidelidad y constancia.

El reparto se ha hecho en lotes de 200 á 10.000 reales, entre los que llevan más de veinte años en el servicio del establecimiento.

NO NOS LO EXPLICAMOS.—Sí, señores, ni habrá nadie que pueda explicarse, por qué razón se permite que ciertos dueños de puestos ambulantes establecidos en la calle de Cruz de Malta, y en otras varias, cuelguen de los toldos un sinnúmero de telas, pañuelos, tohallas, y otras diversas banderolas, ítem más de mil objetos y cachivaches que penden al aire libre, con grave detrimento de los sombreros de los transeuntes, del ornato público, de la higiene, y de la comodidad del vecindario.

Señor Alcalde, que se corrija, prohibiéndose tales abusos.

SEÑORES PADRES DE FAMILIA.—Vuestros queridos hijos van á gozar de un par de meses de asueto, gracias á las vacaciones que en las escuelas públicas se han concedido, por efecto del calor canicular que nos abraza. Ahora bien; se puede admitir este humilde

gacetillero recomendaros la más severa y rigurosa vigilancia sobre vuestros liernos hijos, con objeto de que las horas de ocio no las consagren á vagar por las calles y plazuelas, dedicados á juegos peligrosos é inconvenientes, que son siempre semillero de serios disgustos?

Ojalá se atienda este desinteresado consejo.

ESCELENTE IDEA.—En Málaga se vá á establecer un mercado de peces vivos. Una escaadrillas de barcas pescadoras, provistas de pequeños estanques, depositarán en ellos los productos de la pesca, con destino al mercado, donde se irán extrayendo de las tinas llenas de agua del mar á medida que lo exija la demanda. Frente de la empresa, estará un antiguo marino que ha estudiado el sistema en pesquerías extranjeras.

PÍLDORAS HOLLOWAY.—Desarreglos del estómago y de los Intestinos.—El estómago es, por decirlo así, el comensario del sistema físico, pues de él recibe cada órgano su sustento material. Por consiguiente todo el cuerpo decae si aquel está desordenado; pero por grave que sea el desarreglo es siempre posible restituir al estómago su tono y vigor normales acudiendo á estas Píldoras irresistibles, con el uso de las cuales los ataques de bilis, las indigestiones y las enfermedades del hígado pueden ser fácilmente curados. Este es un hecho atestado por millares de personas, pues de las innumerables que han ensayado dicha medicina, ni una sola niega su infalible eficacia. En todas las afecciones del estómago—desde el caso menos peligroso de dispepsia hasta el terrible cáncer y desde las náuseas hasta los vómitos provenientes de la ulceración del estómago, las Píldoras Holloway casi siempre curan é invariablemente alivian.

YA LLEGO.—El Bazar del Sr. Romá y Lopez, que todos los años por la presente estación de verano, abre sus puertas al público alicantino en la plaza del Progreso, frente de las Casas Consistoriales, lo ha efectuado ya, exhibiendo una completa y variada colección de objetos de quincalla, bisutería, perfumería, etc., etc., los cuales llaman extraordinariamente la atención de cuantas personas los examinan, siendo recomendables á la par que por su novedad y elegancia, por la baratura en los precios.

En el lugar correspondiente encontrarán nuestros lectores, el anuncio de este acreditado bazar.

CAMISERIA.—Nuestro querido amigo D. Marcelo Losada, dueño del acreditado establecimiento de Sombrereria y Corbatería, situado en la calle Mayor, número 11, ha dado mayor ensanche al mismo, montando un gran obrador de Camisería, estando encargado de él, un buen cortador y una planchadora de Madrid.

En este obrador, se confeccionan camisas á medida y al por mayor, habiéndose recibido un gran surtido de telas nacionales y extranjeras para este objeto; se componen, reformándose el corte, mudando cuellos y puños á las que lo necesitan, y también se planchan, con arreglo á los últimos adelantos.

Recomendamos á las personas de buen gusto este obrador, en la seguridad de que se verán satisfechos sus deseos.

ENFERMEDADES DE LOS PIÉS.—El conocido Profesor Callista, D. Antonio Pastor, que se halla establecido en la calle de Mendez Nuñez, número 4, ofrece sus servicios á cuantas personas padezcan de alguna afección en los piés, tales como callos, ojos de pollo, uñeros, etc.

También pasará á domicilio, si lo desean los pacientes.

El gran número de operaciones que,

